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 РАСПОРЯЖЕНИЕ ГУБЕРНАТОРА
Ленинградской области

 от 23 сентября 2002 года № 501-рг
              О теплоснабжении зданий

                 социального назначения
                         и жилищного фонда

                    Ленинградской области
                             в связи с началом

                        отопительного сезона
В связи с понижением температуры на-

ружного воздуха и в соответствии с дей-
ствующими нормативами:

1. Во всех муниципальных образовани-
ях Ленинградской области приступить к про-
ведению периодического протапливания с
23 сентября 2002 года.

2. Рекомендовать главам муниципаль-
ных образований принять на  месте реше-
ние о регулярном отоплении зданий соци-
ального назначения и жилищного фонда с
учетом фактической температуры наружно-
го воздуха и в соответствии с санитарными
нормами.

3. Предложить открытому акционерно-
му обществу «Ленэнерго» (Лихачев А.Н.)
и муниципальным предприятиям электри-
ческих сетей в связи с началом отопитель-
ного сезона обеспечить электроснабжение
котельных в соответствии с категорией
объектов.

4. Руководителям обществ с ограничен-
ной ответственностью «Петербургрегионгаз»
(Казаченкову В.З.) и «Лентрансгаз» (Сер-
дюкову С.Г.), открытого акционерного обще-
ства «Леноблгаз» (Страхову Ю.М.), акцио-
нерного общества открытого типа «Гатчина-
газ» (Морозову Б.А.) обеспечить поставку
газа на котельные в соответствии с уста-
новленными лимитами потребления.

5. Контроль за исполнением распоряже-
ния возложить на вице-губернатора Ленин-
градской области Григорьева И.Н.

 Губернатор Ленинградской области
                                     В.СЕРДЮКОВ

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ! 1 октября – Международный день пожилых лю-
дей. И для нас, жителей Ленинградской области, да и всей России, это,

наверное, еще один повод серьезно задуматься о том, как живет сегодня
старшее поколение наших соотечественников. Ведь кто такие пожилые люди – это
наши отцы и матери, это те, кто еще двадцать, тридцать, пятьдесят лет назад был
молод и полон сил, кто мужественно сражался на фронтах Великой Отечествен-
ной, восстанавливал разрушенные войной заводы и фабрики, строил новую жизнь
и верил в то, что она будет светлой и радостной.Сегодня их жизнь непроста: низ-
кие пенсии, постоянно растущие цены на продукты и коммунальные услуги, нищая
медицина. Позаботиться о том, чтобы жизнь пожилых людей стала лучше – долг
их детей и внуков, долг каждого из нас. Для депутатов Законодательного со-
брания, Правительства Ленинградской области вопросы развития и стабиль-
ной работы социальной сферы неизменно остаются в числе главных. Помни-
те, еще несколько лет назад в нашем регионе остро стояла проблема своевре-
менной выплаты пенсий? Сегодня она полностью решена, наши пенсионеры
получают пенсии день в день. Налаживание ситуации в здравоохранении, по-
ставка льготных медикаментов в муниципальные аптеки, льготный проезд на
транспорте для пенсионеров в летнее время – вот неполный перечень тех
проблем, которые решают день за днем депутаты Законодательного собрания
Ленинградской области. Не оставляем мы без внимания и вопросы федераль-
ного законодательства, неоднократно обращались к российскому правитель-
ству и Государственной Думе, поддерживали обращения своих коллег из дру-
гих регионов России по вопросам увеличения пенсий самым незащищенным
слоям населения, налаживания системы обеспечения ветеранов и инвалидов
бесплатными медикаментами, придания официального статуса ветеранов вой-
ны ряду участников боевых действий. Многие наши предложения были впос-
ледствии учтены при доработке общероссийских законов. В этот осенний день
мне бы хотелось передать всем людям старшего поколения слова самого ис-
креннего уважения и благодарности от депутатов Законодательного собра-
ния Ленинградской области. Вам и вашим близким – здоровья и долгих лет
жизни, вашим домам – тепла и света,  вашим по-прежнему молодым сердцам –
счастья и благополучия.

             Председатель Законодательного собрания  Ленобласти В. КЛИМОВ

                                            ДОРОГИЕ СЛАНЦЕВЧАНЕ!
Сегодня весь мир отмечает Международный День пожилых людей! Мы отдаем

дань уважения людям, у которых за плечами суровые испытания, бесценный ба-
гаж жизненного опыта и тяжелый груз потерь. Вы вынесли тяготы войны и
послевоенного лихолетья, честно трудитесь и сегодня, не жалея сил и здоровья.

Сердечно поздравляем вас, наши мамы, папы, бабушки, дедушки, с Днем
пожилых людей. Желаем здоровья, счастья, благополучия, внимания и добро-
ты со стороны детей, внуков и всех окружающих.

Я.БОГДАНОВ,                                                                                             В.АНТОНОВ,
глава МО                                                                             председатель собрания
«Сланцевский район»                                                            представителей МО
                                                                                                  «Сланцевский район»

                  О начале отопительного сезона 2002-2003 гг.
         в муниципальном образовании «СЛАНЦЕВСКИЙ РАЙОН»

  РАСПОРЯЖЕНИЕ главы муниципального образования «СЛАНЦЕВСКИЙ РАЙОН»
 Ленинградской области 27.09.2002 № 412- р

В связи с понижением температуры на-
ружного воздуха:

1. Руководителям предприятий и орга-
низаций, независимо от форм собствен-
ности, имеющим на своем балансе ис-
точники теплоснабжения и тепловые
сети, с целью предоставления соответ-
ствующих коммунальных услуг на нуж-
ды учреждений и организаций бюджетной
сферы и населения:

1.1. Приступить с 1 октября 2002 года
к пробному протапливанию.

1.2. Начать периодическое протаплива-
ние при достижении среднесуточной темпе-
ратуры наружного воздуха + 100С и ниже
в течение трех суток.

1.3. Перейти к регулярному отоплению
при достижении температуры наружного
воздуха +80С и ниже в течение пяти суток.

2. И.о. директора муниципального уни-
тарного предприятия «Жилищно-комму-
нальное хозяйство» Маасу В.И. предста-
вить в отдел муниципального хозяйства:

2.1. До 15 октября 2002 года, в разре-
зе котельных, помесячную разбивку пред-
полагаемых к сжиганию лимитов топли-
ва, исходя из сохранения переходящих ос-
татков для работы до 15 января 2003 года.

2.2. Ежедневный письменный отчет
о всех авариях и нарушениях в работе
систем горячего водоснабжения и теп-
лоснабжения.

3. Контроль за выполнением распоряже-
ния возложить на заместителя главы муни-
ципального образования Хоперского А.А.
                    Первый заместитель главы
               муниципального образования
                                      А.ПАРАМОНЕНКО

Короткой строкой
С 1 октября повышается роди-

тельская плата за содержание детей
в дошкольном учреждении, для
групп с дневным пребыванием пла-
та составит 13 рублей за один день,
с круглосуточным – 15 рублей.

*  *  *
Народный молодежный театр

«БУМС» открывает свой новый те-
атральный сезон спектаклем «Же-
нитьба Бальзаминова» по пьесе
А.Островского. Спектакль пройдет 3
октября в 15 часов в «БУМСе».

*  *  *
27 сентября воспитанники детс-

кого дома побывали в областном
доме-интернате для ветеранов, по-
здравили проживающих там с Меж-
дународным днем пожилых людей.
Встреча прошла очень тепло, по-до-
машнему.
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Область
готовится к зиме

В нынешнем году на про-
грамму реконструкции и мо-
дернизации объектов жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства в Ленобласти будет вы-
делено 200 миллионов руб-
лей из областного бюджета.

Как сообщил на пресс-
конференции вице-губерна-
тор Ленинградской области
Иван Григорьев, на сегодня
освоено 150 миллионов руб-
лей, и нет сомнений, что ос-
тавшиеся средства будут
полностью перечислены
коммунальным службам.

По словам председателя
Комитета по ЖКХ области Ва-
лерия Гончарова, в нынеш-
нем году объем финансиро-
вания сферы заметно увели-
чился. Например, в 2000 году
на коммунальное хозяйство
было выделено 36 милли-
онов рублей, в 2001 году – 70
миллионов. В проекте бюд-
жета 2003 года запланирова-
но увеличение суммы ны-
нешнего года, отметил Вале-
рий Гончаров. В то же время
было сказано, что бюджет-
ные траты на ЖКХ могли
быть меньше, если бы по-
требители полностью опла-
чивали услуги даже с учетом
среднеобластных тарифов,
составляющих 46% себесто-
имости. Сегодня долг перед
жилищно-коммунальным хо-
зяйством области составля-
ет 2 миллиарда рублей, из
которых 500 миллионов дол-
жно население,  среди кото-
рого, как заметил Валерий
Гончаров, преобладают люди
со средним и выше достатком
и петербуржцы, приобретшие
квартиры в областных домах
и не платящие плату за жи-
лье, используемое как дачи.
Для малоимущих местных
жителей в области есть цен-
тры по выдаче субсидий, но в
них обратились всего 6% на-
селения региона.

В результате сегодня 40%
бюджета Ленобласти уходит
на ЖКХ, и иного выхода нет –
регион должен быть готов к
зиме. Руководители области

 

Областные
птицеводы
не боятся
конкурентов

Прекращение запрета на
ввоз мяса птицы из Соеди-
ненных Штатов Америки не
отразится на объемах произ-
водства птицефабрик Ле-
нинградской области. Об
этом сказал руководитель
ассоциации «Леноблптицеп-
ром» Арарат Гишян, коммен-
тируя действия российского
и американского прави-
тельств  по снятию эмбарго.
По словам Арарата Гишяна,
в Ленинградской области се-
годня стабильно работают
все фабрики мясного направ-
ления, и производство мяса
птицы растет из месяца в ме-
сяц. В Комитете по агропро-
мышленному комплексу обла-
стного Правительства доба-
вили, что во время суще-
ствования запрета област-
ные производители мяса, в
том числе куриного, «дина-
мично развивали производ-
ство и сумели доказать поку-
пателям качество местной
продукции». По статистике, за
6 месяцев нынешнего года в
Ленобласти произведено и
реализовано на рынке 65 ты-
сяч тонн мяса, включая и
мясо  птицы, что на 21 про-
цент больше прошлогоднего.
Кроме того, сейчас на птице-
фабрике «Роскар» заверша-
ется монтаж линии и обнов-
ление стада для производ-
ства яиц, не дающих аллер-
гии у детей и взрослых.

По информации Мини-
стерства сельского хозяй-
ства, Ленобласть занимает
первое место в птицевод-
стве по России.

заметили, что комплексный
подход к ремонту и замене
оборудования коммунально-
го хозяйства, переводу ко-
тельных на газ и биотопливо,
своевременные поставки
угля, мазута и торфа позво-
ляют заявлять о полной го-
товности региона к предсто-
ящей зиме.

      В рамках комплексной про-
филактической операции «Под-
росток» в сентябре проводит-
ся очередной этап «Заня-
тость». В ней принимают уча-
стие разные службы – отдел
образования, городской центр
занятости, ОВД, управление
социальной защиты населения
и другие. «Главная цель опе-
рации – выявление подро-

В отделе культуры ад-
министрации МО «Слан-
цевский район» прошел
совет директоров сельс-
ких учреждений культуры.
Обсуждены новые норма-
тивные документы, приня-
тые Министерством культу-

ПРОДАЕШЬ ПРОДУКТЫ – ПРОХОДИ
                             СЕРТ ИФИКАЦИЮНачальник отдела торгов-
ли администрации МО
«Сланцевский район» В.Д.Га-
пачева сообщила, что полу-
чено письмо из Министерства
экономического развития и
торговли РФ. Согласно этому
письму в обязательном поряд-
ке должны проходить серти-
фикацию предприятия, реали-
зующие продовольственные
товары.«До конца этого
года должна завершиться
сертификация услуг роз-
ничной торговли в городе:
ее проходят и магазины, и
люди, торгующие продо-
вольственными товарами,
- отметила В.Д.Гапачева. – А

ОБСУЖДЕНЫ НОВЫЕ НОРМАТИВНЫЕ
                                   Д О К У М Е Н Т Ы

                       З А Д О Л Ж Е Н Н О С Т Ь  -
1 8  М И Л Л И О Н О В  Р У Б Л Е Й

Все мы с нетерпением
ждем начала отопительного
сезона.  Но при подготовке к
нему было немало проблем,
решение которых затрудня-
лось из-за недостатка  средств.
И негативную лепту в это вно-
сит население. Как сообщила

Как сообщает ИТАР-
ТАСС, Юрий Шевченко одоб-
ряет идею привлечения «фи-
нансовых ресурсов Пенсион-
ного фонда» к обязательному
медицинскому страхованию
неработающих пенсионеров.

 Сейчас эта категория на-
селения «поглощает две тре-
ти финансовых ресурсов сис-

стков, не занятых учебой и
работой, - отметила специа-
лист комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их
прав Т.А.Мишина. – И, конеч-
но, возможное трудоустрой-
ство ребят. Сейчас по на-
правлению центра занятости
они могут устроиться на вре-
менные рабочие места».

к 1 июля будущего года сер-
тификацию должна пройти
розничная торговая сеть в
сельской местности».

Пройти сертификацию –
это подтвердить все условия,
которые необходимо соблю-
дать при торговле продуктами:
от выполнения предписаний
госпожнадзора и санэпиднад-
зора до наличия соответству-
ющего оборудования.

На сегодня  около 80 инди-
видуальных предпринимате-
лей, занимающихся реализаци-
ей продовольственных това-
ров в городе, прошли сертифи-
кацию.

ры РФ.
На заседании совета ут-

вержден также план празднич-
ных мероприятий, приурочен-
ных к Международному дню
пожилых людей.

начальник отдела муниципаль-
ного хозяйства администрации
МО   «Сланцевский   район»
И.П.Терпукова, задолжен-
ность населения за жилищ-
но-коммунальные услуги на
1 сентября составляла 18
миллионов рублей.

                  МИНИСТР ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
     ПОДДЕРЖИВАЕТ ИДЕЮ ПРИВЛЕЧЕНИЯ
             СРЕДСТВ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
           К МЕДИЦИНСКОМУ СТРАХОВАНИЮ
                                           ПЕНСИОНЕРОВ

темы здравоохранения». Ми-
нистр считает, что  претворе-
ние этой идеи  в жизнь помо-
жет «закрыть проблему по не-
работающим пенсионерам» и
получить солидную финансо-
вую прибавку к системе здра-
воохранения.

*Общие долги по зарплате на начало сентября – чуть
меньше 34 млрд рублей. При этом лишь 12,8% этой сум-
мы – долги бюджетные.

*Стало известно, что 34-летний олигарх Олег Дери-
наска, сибиряк (монополист в производстве алюминия
в России), заплатил в прошлом году почти 10 млн дол-
ларов налогов, тогда как 35-летний Роман Абрамович,
владелец нефтяной компании, а также совладелец «про-
изводства алюминия», заплатил более 18 млн долла-

ров налогов. Речь идет о личных доходах, а не о прибы-
ли компаний.

*Экономический рост в России составит в 2002 году
4,4%, а в 2003 году ускорится до 4,9%. Такой прогноз со-
держится в новом докладе Международного валютного
фонда.

*По данным последней российской декларационной
кампании, максимальная сумма официально «засвечен-
ного» перед налоговиками годового дохода составила
2,7 млрд рублей (около 87 млн долларов). Что интерес-
но, богатейший россиянин – не москвич.
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 ТРАДИЦИИ
 СОХРАНЯЮТСЯ

- Василий Ива-
нович, расскажите,
как Вы пришли на за-
вод.

-  В Ленинградс-
ком технологическом
институте целлюлозно-
бумажной промышлен-
ности был создан но-
вый факультет синтети-
ческих полимеров. В
1960 году 13 выпускни-
ков этого факультета
приехали на работу в
Сланцы. Из этой груп-
пы в городе сейчас
трое: Анатолий Алек-
сандрович Павлов, Ана-
толий Петрович Виног-
радов и я. Всех моло-
дых специалистов при-
нял тогда директор ком-
бината В.И.Шувалов.
Всех определили на ра-
боту, всем выделили
жилье – место в обще-
житии. Трудовой путь
начинался у всех нас
одинаково: с должнос-
тей мастеров, механи-
ков. Впоследствии А.П.
Павлов работал началь-
ником газогенераторно-
го цеха, главным инже-
нером завода, был из-
бран председателем го-
родского Совета народ-
ных депутатов, после
возвращения на завод
возглавил экономичес-
кую службу и ныне яв-
ляется директором акци-
онерного общества по
экономическим вопро-
сам. А.П.Виноградов ра-
ботал начальником цеха
камерных печей, глав-
ным инженером завода.
Что же касается меня,
то я сразу же был на-
правлен механиком в

В начале ноября ветераны и коллектив
ОАО «Завод «Сланцы» отметят большой
праздник – 50-летие со дня пуска завода. Это
памятная дата и для всего нашего города,
ведь сланцедобыча и сланцепереработка и
поныне составляют основное ядро в про-
мышленном потенциале района. Неоценим
вклад ОАО «Завод «Сланцы» в формирова-
ние местного бюджета, в создание и разви-
тие предприятий социальной и культурной
сферы. У истоков лучших традиций завода
стоял и нынешний председатель профсоюз-
ного комитета ОАО «Завод «Сланцы», почет-
ный ветеран завода Василий Иванович ФИ-
НОГЕНОВ.

компрессорный цех. В
то время пришлось
много заниматься стро-
ительством инженер-
ных коммуникаций, в
том числе и для быст-
ро росшего города.

- Трудовой энту-
зиазм тех лет стал уже
легендарным…

- Работа, дей-
ствительно, занимала
главное место в жизни.
В 1963 году меня при-
гласил на должность
механика цеха дефено-
ляции и дубителя
Ю.И.Белянин, ставший
тогда начальником
цеха. Проект цеха был
выполнен в свое время
неудачно, многое из
оборудования приходи-
лось переделывать.
Юрий Иванович возгла-
вил творческую группу,
куда вошли Э.И.Павлов-
ская, Глебов и я. Мы про-
вели модернизацию обо-
рудования, усовершен-
ствовали технологию
производства. Основ-
ной продукцией нашего
цеха был синтетический
дубитель. В 1965 году,
когда Ю.И.Белянин пе-
решел в производствен-
но-технический отдел,
начальником цеха на-
значили меня. Кстати,
на тот период я был са-
мым молодым началь-
ником цеха на заводе,
мне еще не было и 30.
С гордостью могу ска-
зать, что в начале 70-х
годов мы вышли на вто-
рое место в Советском
Союзе по производству
дубителя. Совместно с
учеными в цехе прово-
дилось множество опы-
тов по производству
различных мастик. За
внедрение оригиналь-
ных разработок и дос-
тигнутые результаты
большая группа работ-
ников цеха была на-

граждена медалями
ВДНХ. Напомню, что за-
вод тогда был в основ-
ном нацелен на пере-
работку сланца, из ко-
торого получали раз-
личную продукцию. Газо-
генераторный цех пере-
рабатывал в год 1,8 млн
тонн сланца, цех камер-
ных печей – 1,2 млн
тонн, около 1 миллиона
тонн брала ТЭЦ. В 1978
году я стал начальником
только что построенно-
го цеха нефтеполимер-
ных смол, но в 1980 году
эту работу пришлось ос-
тавить, поскольку был
избран на партийную ра-
боту, а с декабря 1993
года меня выбрали
председателем проф-
союзного комитета. Со-
всем отстраниться от
производства было не-
возможно. Конечно, па-
мятна зима 1987 года,
когда из-за морозов про-
изошла аварийная ос-
тановка завода. Люди
работали день и ночь
на ликвидации послед-
ствий. Помню, мы с Ген-
надием Ивановичем
Боровиковым часа в 2
ночи выходим с завода
– и обнаруживаем, что
возле склада льется
вода. Лопнула задвиж-
ка. Пришлось снова от-
ключать город и рабо-
тать, забыв об отдыхе.

- В системе
профсоюзных орга-
низаций работников
химической промыш-
ленности Ленинградс-
кой области профсо-
юз завода «Сланцы»
всегда был заметен,
не так ли?

- Термин «соци-
альное партнерство»,
отражающий наиболее
оптимальный вариант
сотрудничества адми-
нистрации предприя-
тия и профсоюза, по-
явился недавно. Но по
сути именно на этой ос-
нове взаимодействова-
ли все предшествую-
щие десятилетия руко-
водители завода и его
профсоюзной организа-
ции, именно поэтому
удалось достичь значи-
тельных результатов
как в производственной,

так и в социальной сфе-
рах. Первые руководите-
ли завода всегда с боль-
шим вниманием относи-
лись к созданию нор-
мальных условий для
трудящихся – как в ра-
бочее, так и во внера-
бочее время. А профсо-
юз активно занимался и
вопросами культуры
производства, дисцип-
лины труда и т.д. Строи-
тельство жилых домов,
расширение стадиона,
организация садовод-
ства «Здоровье», где за
счет завода была пост-
роена дорога и проведе-
на электроэнергия, за-
мечательный Дворец
культуры и многое дру-
гое – это реальный ре-
зультат такого подхода.
И  несмотря на все эко-
номические трудности
последних лет, соци-
альный комплекс на за-
воде сохранен практи-
чески полностью. Неда-
ром наш завод уже не-
сколько раз отмечали
по итогам всероссийс-
ких конкурсов на луч-
шее предприятие соци-
альной направленности.

Как член президиу-
ма областного комите-
та Росхимпрофсоюза, я
знаю, что на многих
предприятиях, особен-
но перешедших в част-
ное владение, идет про-
тиводействие работе
профсоюзов, наруша-
ются права трудящих-
ся. На заводе «Сланцы»
по-прежнему одним из
важнейших документов
считается коллектив-
ный договор, это помо-
гает снимать разногла-
сия. У нас очень дея-
тельный актив. Боль-
шой стаж профсоюзной
работы у председате-
лей цеховых комитетов
О.Е.Котовой (ОТК),
Л.А.Феофановой (уп-
равление), Г.А.Приходь-
ко (ТЭЦ), В.А.Клочковой
(ЦКП),  Н.П.Родькиной
(НПС), А.А. Макарова.
На смену нашему поко-
лению идет молодежь.
Думаю, что лучшие тра-
диции завода она суме-
ет сохранить.

         Беседу вела
         С.ШИШКИНА.

 

В следующем году
около 10-12 тысяч мо-
лодых людей подадут
заявления на прохож-
дение альтернатив-
ной гражданской служ-
бы. Такой прогноз сде-
лал министр труда и
социального развития
А. Починок. До 1 янва-
ря 2004 года, когда за-
кон об альтернатив-
ной службе вступит в
силу, будут идти под-
готовительные рабо-
ты:  необходимо ут-
вердить нормативные
документы, опреде-
лить список рабочих
мест. Уже сейчас от
министерств и ве-
домств поступают
предложения. Напри-
мер, в стране не хва-
тает лесников, работ-
ников полярных стан-
ций, пожарных, сани-
таров в больницах.
Как заверил министр,
распределяться на
работу альтернатив-
щики будут строго с
учетом образования и
специальности. Кро-
ме того, огромное ко-
личество молодых лю-
дей смогут проходить
службу рядом с до-
мом. А.Починок на-
помнил, что заявле-
ние на прохождение
альтернативной служ-
бы необходимо пода-
вать в призывную ко-
миссию за полгода до
призыва, чтобы можно
было подобрать мес-
то работы.

       О С Т А Л И С Ь  Н А  П Е П Е Л И Щ Е
В 2 часа 56 минут 20 сентября поступило сообщение

о том, что горит дом в деревне Столбово Старопольс-
кой волости. Пожарные обнаружили у дома хозяйку и
ее дочь с ожогами разной степени. После того, как дом
был потушен, на пепелище обнаружили останки чело-
века. Личность его установить не удалось. Хозяйка не
знает имени мужчины, который был у нее в гостях.

После оказания медицинской помощи  хозяйка дома

была отпущена домой, а ее дочь помещена в отделение
травматологии.

Причина пожара устанавливается.

               З А Д О Х Н У Л С Я  О Т  Д Ы М А
Ночью 22 сентября поступило сообщение о пожаре в

доме 2а по ул.Маяковского. В двухкомнатной коммуналь-
ной квартире горел матрас. От отравления угарным га-
зом погиб проживавший в одной комнате пенсионер,
инвалид первой группы Л.

Причина пожара – курение в нетрезвом виде.

ИТАР-ТАСС)
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Жизнь прожить –
не поле перейти

Воспоминания… Куда от
них деться пожилому челове-
ку? Прожита большая жизнь,
в которой были и радость, и
горе. Радости – крупицы, а
горя – полная чаша. Горя, ко-
торое принесла война.

«Перед войной я закончи-
ла восемь классов, - расска-
зывает Анна Семеновна Ки-
рилловская. – Отец хотел, что-
бы я училась, мечтал, что ста-
ну учительницей». Отцовский
завет Анна Семеновна выпол-
нила, но уже после войны. А
тогда, в сорок первом, вся ее
семья активно помогала
партизанам. Отец табак на

курево растил, мать хлеб пек-
ла, а Анна со старшей сест-
рой Раей штопали, стирали
белье. Были у Анны и другие
задания – более серьезные и
опасные. Как связная она не
раз приходила и привозила в
партизанский штаб нужных
людей. По болоту, окружавше-
му с трех сторон псковскую
деревеньку Шабаново, проби-
ралась известными ей тропин-
ками. Под ногами пружинил зы-
бучий мох: один неосторож-
ный шаг, и можно провалить-
ся в трясину. Но Анна шла уве-
ренно – с детства ходила эти-
ми тропками с отцом на озе-

ро, в лес за грибами,
ягодами.

С м е к а л и с т у ю
девчонку партизаны
отправляли и в раз-
ведку: за спиной тор-
ба с несколькими
картофелинами и

краюшкой хлеба – насто-
ящая побирушка. А «по-
бирушка» пробиралась
на железнодорожную
станцию, внимательно
смотрела, считала, где и
с чем стоят составы,
сколько солдат в немец-
ком гарнизоне. Добытые
сведения передавала
партизанам.

«Партизанский край
огромен,

Занимал болота и
леса.

Немец очень осто-
рожно

Обходил эти места.
Приходилось жить

тогда нам
В деревеньке псковс-

кой.
Помогала партиза-

нам,
Считала себя взрос-

лой.
Рожь мололи, хлеб

пекли,
Штопали белье, сти-

рали.
Семью, себя не бе-

регли,
А партизанам помо-

гали».
Автор этих строк –

Анна Семеновна. Воспо-
минания, особенно пос-
ле смерти мужа Николая
Александровича, порой
так захлестывают, что
выплескиваются на тет-
радный листок. Да, себя
не берегли… В январе
сорок третьего года нем-
цы сожгли родную де-
ревню Шабаново, и все
окрестные деревни пре-

вратились в пепелище. А Анну
и Раю за связь с партизанами
немцы забрали. Много раз
допрашивали, пытаясь выве-
дать, где находится отряд, уг-
рожали расстрелом. Но сест-
ры ничего не сказали, никого
не выдали…

«В плену у немцев были
полгода, всякого навидались и
натерпелись, - говорит А.С.
Кирилловская. – Не знаю, ос-
тавили бы они нас в живых или
расстреляли, но мы заболели
тифом. Этой заразы немцы
очень боялись и отпустили
нас». Нашли родителей в од-
ной из деревень, вернулись в

Шабаново – там уцелела бань-
ка. Надо было жизнь заново
начинать.

В сорок четвертом, после
освобождения Псковщины от
немцев, Анну, по тому време-
ни очень грамотную, направи-
ли работать в школу  километ-
рах в тридцати от дома. Прав-
да, самой школы не было – все
население деревни в одной
избе жило. Не было ни учеб-
ников, ни тетрадей.

«В роно мне дали одну
тетрадь, несколько бумажных
листков, 10 карандашей, ручек
и перьев для них, - вспомина-
ет Анна Семеновна. – Да не-
сколько разных учебников для
разных классов. Вот с этим и
начинала первый учебный год
– все приходилось самой при-
думывать».

В Псковское педучилище,
на заочное отделение, посту-
пила года через два – нужно
было работать, учить детей.
Уже в родной деревне, где
вновь отстроили школу. Про-
фессия, о которой мечтал и
отец, и сама Анна, стала её
любимым делом – делом всей
жизни.

Педагогический стаж А.С.
Кирилловской – более сорока
лет. С пятьдесят восьмого
года она живет в Сланцах,
много лет работала учитель-
ницей начальных классов в
школе № 11. Малыши всегда
любили ее за доброту, забо-
ту, и она любила  их, как своих
детей. И сейчас, хотя Анна Се-
меновна давно на пенсии,
связь со школой не порывает.
Правда, чаще приглашают в
школу № 6, где очень крепкие
связи с ветеранами партизан-
ского движения. Анна Семе-
новна выступает на уроках
мужества, на школьных праз-
дниках. И нынче была на пер-
восентябрьской линейке, по-
здравила педагогов и детей с
новым учебным годом.

«Для меня 1 сентября по-
прежнему особый день, очень
волнующий, - говорит А.С.Ки-
рилловская. – Музыка, цветы,
нарядные ребятишки. Вспо-
минаю свою молодость, пер-
вые уроки в крестьянской
избе… Я всегда старалась
учить детей быть трудолюби-
выми, честными, добрыми, не
пасовать перед трудностя-
ми».

Именно такой была и ос-
тается Анна Семеновна. Жиз-
нерадостной, несмотря на
годы, гостеприимной, готовой
всегда помочь другому.

                      Т.КРЫЛОВА.
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*За 8 месяцев нынешнего года в комплексном центре социального обслуживания отдохнули 320 пожилых
людей – на дневном отделении, в отделении временного пребывания, а также в отделении социальной ре-
абилитации инвалидов.
*240 пожилых людей обслуживают на дому социальные работники.
*С начала года 931 человек пожилого возраста получил денежную,  вещевую  или иную помощь через комиссию
по социальной защите населения.



5 страница 1 октября  2002 года«ЗНАМЯ ТРУДА»

ц
и
ф
р
ы
 и ф а к т ы

Садовый участок – люби-
мое место Михаила Никитича
Юхтанова. «Что ж я буду, как
скворец, сидеть на четвертом
этаже, свысока на всех смот-
реть?! - говорит он. – Приду
сюда, часок-другой позанима-
юсь чем-то – и легче мне ста-
новится». На участке я и отыс-
кала Михаила Никитича. При-
ладив к уху слуховой аппарат,
пригласил пройти в домик.
«Вот видите, сколько в этом
году яблок, девать некуда. И
еще на деревьях висят». Яб-
локи, действительно, заняли в
домике все пространство. И
мы устроились на скамейке в
саду.

Михаил Никитич оказался
интересным, не лишенным

чувства юмора собеседником.
Он рассказал о своей жизни,
о семье, о том, как после
смерти сына растил двух вну-
ков. Пригласил на свой юби-
лей, 80-летие, который будет
праздновать торжественно.

- Наверное, ждете детей в
гости?

- Два сына у меня далеко
живут  - в Чебоксарах и в Уль-
яновске. Один летом гостил,
значит, уж не приедет. А еще
один сын живет в Сланцах,
работает в отряде горноспа-
сателей водителем. Он, ко-
нечно же, будет.

Война в судьбе М.Н.Юхта-
нова, как и каждого человека
его поколения, занимает осо-
бое место. На войну его заб-

рали 6 июля 1941 года
с четвертого курса тех-
никума. Но в действую-
щую армию он не по-
пал. Его воинская часть
стояла в Монгольской
народной республике
на границе с Китаем.
Участвовал в недолгой
войне с Японией. Пос-
ле победы в родную Чу-
вашию съездил только
в отпуск. Привез в За-
байкалье молодую
жену и около двух лет
служил помощником
военного коменданта
станции Чита-2.

«Военная жизнь –
это не для меня. Демо-
билизовался я по своей
воле», - говорит Миха-
ил Никитич. Хотя уже
было закончено Сре-
тенское военное учили-
ще,  его больше тянула
мирная профессия аг-
ронома, на которую не
успел доучиться всего
полгода. Вернувшись
на Родину, он возглавил
в одном из райкомов
партии отдел сельско-
го хозяйства. «А потом
меня перевели замес-
тителем директора ма-
ш и н но - т р ак т ор но й
станции по политчас-

ти, - вспоминает Михаил Ни-
китич. – Была такая должность
сердитая. И в то же время  ин-
тересная. Помимо воспита-
тельной работы следил за вы-
полнением договорных обяза-
тельств между хозяйствами и
станцией».

Образование было одной
из тех ступенек, по которым
Михаил Никитич никогда не
ленился подниматься. На имя
тогдашнего министра сельс-
кого хозяйства СССР он напи-
сал письмо с просьбой разре-
шить сдать ему экстерном эк-
замены и получить диплом
зоотехника. В Казани закончил
высшую партийную школу.
«Немного недотянул до крас-
ного диплома. – признался он.

– Но что за оценка «тройка»,
я понятия не имел».

Партийный, образо-
ванный человек не всегда
в те годы выбирал сам
свою судьбу. И про назна-
чение его председателем
колхоза говорит так: «Без

меня меня женили». Колхоз
был богатый, многоотрасле-
вой, работа – сложной, очень
ответственной. Но все десять
лет, когда колхоз возглавлял
М.Н.Юхтанов, хозяйство толь-
ко процветало.

Однажды с супругой Тама-
рой Николаевной приехали в
гости к сыну в Сланцы. «Был
это 1972 год, - вспоминает
Михаил Никитич. – В магази-
нах здесь было все, что толь-
ко душа пожелает. Со снабже-
нием в тех местах, где жили
мы, и сравнивать нечего. Сын
уговаривал остаться. Решил-
ся я. Директор совхоза «Роди-
на» Борисов принял меня
охотно. И сразу же показал че-
тырехкомнатную квартиру, в
которой будем жить, если пе-
реедем. Так я оказался в Выс-
катке».

В совхозе М.Н.Юхтанов
работал председателем
профсоюзного комитета, ин-
женером по технике безопас-
ности. Двадцать лет он на
пенсии. Всего у него около пя-
тидесяти лет трудового ста-
жа. Но сидеть без дела Миха-
ил Никитич не может и сейчас.

В каждом уголке его сада
чувствуется рука хозяина.
«Всем я сейчас в жизни дово-
лен, - говорит он. – Пенсию,
как участнику войны, мне пла-
тят неплохую. Здоровье иног-
да шалит, ну да не без этого.
Сын рядом, помогает. Вот
только в душе у меня черно от
того, что распался Советский
Союз. До слез жалко. И сейчас
мы под наблюдением у Со-
единенных Штатов, как быва-
ет муж у жены. Для меня Ле-
нинград навсегда останется
Ленинградом. С болью пере-
нес переименование. Я был и
остаюсь уже 60 лет коммуни-
стом  и никогда не выйду из
партии…».

… Мы попрощались у ка-
литки садового участка. Миха-
ил Никитич вновь взялся за
лопату. Для него общение с
землей – это жизнь.

Сегодня праздничные мероприя-
тия, посвященные Дню пожилого

человека, пройдут в Домах культуры Ста-
рополья и Овсища. «Приглашаем всех по-
жилых людей, кто может прийти, - сказа-
ла глава администрации Старопольской и
Овсищенской волостей Н.Н.Самуйлова. –
По традиции каждому в это день мы пода-

рим  по шоколадке. Не останутся без вни-
мания пожилые из дальних деревень. По-
бывают у них старосты,  работники соци-
альной сферы, библиотек и Домов куль-
туры. Материальную помощь нам оказали

управление социальной защиты населе-
ния, директор АО «Осьминское» П.П.Ше-
ренков, директор ООО «Агростар»
Е.А.Танчук. Впервые я обратилась за по-
мощью к главам крестьянских хозяйств.
От них мы готовы принять помощь про-
дуктами. Не все пожилые люди смогли
обеспечить себя овощами».

На селе поздравят всех

*За 8 месяцев нынешнего года 9 инвалидов, проживающих в МО «Сланцевский район», получили бесплатно
автомобили.
*47 инвалидам, имеющим машины от комитета социальной защиты  населения, в нынешнем году выплачено
компенсаций за техобслуживание автомобилей, расходов на бензин в сумме 39.400 рублей.
*С начала года по закону «О ветеранах» 35 пожилых людей получили путевки в санаторий, 10 путевок было
выдано инвалидам – по закону «О социальной защите инвалидов».

 

«Я  доволен всем…»

Н.СТЕПАНЕНКО.
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Уменьшаем
количество

свалок согласно
разработанной
долгосрочной

программе

 Люби и знай свой край

Промыслы
Северной
Гдовщины

Герб
 Гдова

 

По результатам платежно-
го баланса за 1-й квартал
2002 года можно сделать вы-
вод, что замедление роста ми-
ровой экономики существенно
повлияло на увеличение де-
фицита торгового баланса
Эстонии.

Прежде всего это сказа-
лось, по данным «Молодежи
Эстонии», на отношениях с
главным партнером – Евро-
пейским Союзом, доля кото-
рого по сравнению с 1-м квар-
талом минувшего года немно-
го уменьшилась.

Экспортная составляю-
щая баланса снизилась  в Эс-
тонии только за июль  на 2%, с
69% до 67%. При этом  доля
экспорта в бывшие республи-
ки СССР увеличилась за этот
же период  на 1%.

Доля импорта по-прежне-
му превышает размер экспор-
та, в связи с чем внешнетор-
говый  дефицит  за июль  дос-
тиг цифры в 2,6 миллиарда
крон (в июне – 1,7 млрд. крон).
Дефицит платежного баланса
за 1-й квартал составил 3,5
млрд. крон. Его отношение к
внутреннему валовому про-
дукту (ВВП) достигло за пос-
ледние 4 квартала 8,1%.

Из всего этого эстонские
экономисты-аналитики делают
вывод: замедление роста ми-
ровой экономики, отмеченное
после взрыва 11 сентября ми-
нувшего года Всемирного тор-
гового центра в Нью-Йорке,
негативно повлияло на эконо-
мику всех стран мирового со-
общества, включая Эстонию.

Торговый
дефицит
 Эстонии растет

 Оказывается, что три года
назад точно такая же история
уже имела место в Тапа. При-
чиной появления в колодцах
чистейшего авиационного топ-
лива , представляющего собой
едко пахнущую жидкость жел-
того цвета, считают со стопро-
центной уверенностью попав-
ший еще в советское время в
водоносные горизонты с тер-
ритории Тапаского военного
аэродрома авиабензин.   При
определенных погодных усло-
виях водоносные слои начина-

И з  шл а н г а  п ол и л о с ь  . . . а в и а ц и о н н о е  то п л и во

 6,6  миллиарда крон вы-
делит Европейский Союз
Эстонии для того, чтобы
к 2010 году она могла зак-
рыть старые свалки и со-
орудить современные, от-
вечающие евротребовани-
ям хранения отходов.

Большая часть этих
денег (3 млрд. крон), как со-
общает Эстонское инфор-
мационное агентство со
ссылкой на «Бизнес-сре-
ду», пойдет на  разработ-
ку и внедрение новых тех-
нологий экологически без-
вредного хранения отхо-
дов сланцедобычи и пере-
рабатывающих произ-
водств в Ида-Вирумаа
(находящемся ближе всего
к Ленинградской области).

   Во времена СССР в Эс-
тонии существовало 350 сва-
лок, сегодня осталось лишь 48.
К 2009 году их будет всего 8.

ют заполняться перетекающим
из соседних водоносных гори-
зонтов авиационным топли-
вом. Газета отметила, что оно
загорается от одной брошенной
в нее спички и выгорает до дна,
что говорит о его высоком ка-
честве. В последнее время
жителям города не рекоменду-
ется пользоваться водой, по-
ступающей с 18-метровой глу-
бины.

   Несколько лет назад про-
блему наличия в водоносных
слоях авиационного топлива

пытались решить специалисты
из Дании и в какой-то мере им
это удалось – количество го-
рючего в Тапа уменьшилось,
однако при неблагоприятных
погодных условиях дает о себе
знать.

   Тапа нуждается в стро-
ительстве нового водопрово-
да к домам, но средств на это
строительство пока нет, поэто-
му жителям приходится
пользоваться грунтовыми во-
дами.

Любопытный случай произошел, как пишет газета «Вирумаа театая», в городе
Тапа на северо-востоке Эстонии. В начале сентября одна из жительниц этого
небольшого городка вышла во двор, чтобы полить грядки с зеленью. Вместо воды
из шланга полилось...авиационное топливо.

С. ЛОГИНОВА.

На сегодняшний день ни одна
из существующих в стране
свалок не отвечает жестким
требованиям ЕС. Это просто
зловонные места, где среди
куч мусора живут бомжи. За
год Эстония производит до 11
миллионов тонн мусорных от-
ходов, львиную долю которых
составляют отходы сланце-
вой промышленности. На
долю бытовых приходится
лишь 560 000 тонн, то есть в
расчете на численность насе-
ления  каждый эстоноземелец
производит ежегодно до 380
килограммов мусора. Всего
10% отходов идет в перера-
ботку.

   Сейчас в Эстонии уже
начата долгосрочная про-
грамма сортировки отходов: в
городах стоят контейнеры для
стекла и пластика. Фирмы по
утилизации отходов надеются
на сознательность граждан,
которые будут сортировать и
другие бытовые отходы по
различным контейнерам, ко-
торые планируется поставить
у каждого подъезда.

   В среднем стоимость
утилизации одной тонны со-
ставляет 70 крон (примерно
135 рублей), однако на неко-
торых свалках тонну мусора
принимают за 210 крон, пред-
полагается поднять ее кое-где
даже до 430 крон. Владельцы
свалок объясняют это тем,
что, дескать, в Стокгольме
цена переработки тонны му-
сора достигает по эстонским
меркам 1500 крон, а в Норве-
гии – до 2200 крон. При этом
они забывают о разнице в зар-
платах между жителями Эсто-
нии и жителями Северной Ев-
ропы, и о разнице в социаль-
ной стороне жизни.

Сначала страши-
лище «видели» за чте-

нием книг в школьной биб-
лиотеке, на кухне, в столовой
и в туалете. Перепуганные
насмерть родители немед-
ленно забрали детей из шко-
лы. Явление  в стенах учеб-
ного заведения совпало со

В МАЛАЙЗИЙСКОЙ ШКОЛЕ

скрупулезно отмечаемым в
Малайзии месячником «го-
лодных привидений». По ме-
стным поверьям, неприка-
янные духи в этот месяц
вторгаются, нагоняя страх
на людей и чиня живущим
всяческие неприятности.

Вернуть  духов «по
месту прописки» в
мир теней можно
только с помощью особых ри-
туалов, в частности, прыж-
ком шаманов через костры.
С этой целью и проводится
месячник-фестиваль, при-

влекающий множество ино-
странных туристов.Поверья
– поверьями, но учителя по-
спешили заверить родите-
лей в полной безопасности
их чад и призвали взрос-
лых не поддаваться панике
и распространяемым слу-
хам.

ОБЪЯВИЛОСЬ… БЕЗГЛАВОЕ ПРИВИДЕНИЕ

Начало в №№
129, 132.

Для посредничества в
найме на сторону существо-
вал институт подрядчиков.
Размах работ подрядчиков
был различен, но обычно ка-
сался родной деревни и ее
округи. В меньшей степени
занимались отходом девуш-
ки и женщины. Во многих во-
лостях на хозяйке остава-
лись семья, хозяйство, скот,
все это на долгие месяцы.
Жители подтрунивали над
отходниками, что они якобы
даже косить не умели и что
заявлялись на зимние квар-
тиры «в карты играть», фак-
тически – «на шею баб».
Это обычно было шуткой.
Однако надо учесть, что
психология крестьянина-от-
ходника  неизбежно меня-
лась. Жизнь в отходе, чаще
в городе, накладывала свой
отпечаток. Зачастую усло-
вия быта в той же столице
были ужасны. Люди спали в
тесных помещениях, сани-
тарии соблюдалось мало.
Несмотря на это, вековые
устои крестьянства не дава-
ли разлагаться обществен-
ной морали. Случаев невоз-
вращения в деревню почти
не было. Деньги в большин-
стве приносили исправно.
Пьянство появилось поздне-
е…Женские местные и от-
хожие промыслы известны
были меньше и скрупулез-
но не учитывались. Женщи-
ны подвергались в услови-
ях частной собственности
дискриминации. Заработки
их были меньше. Поденно и
сезонно на пригородных
огородах назывались «ка-
порки», от жительниц Копо-
рья, специализировавшихся
на огородничестве. Извест-
но,  что до 1917 года возле
столицы было ок. 25% фин-
ского населения, в руках ко-
торого сосредоточилось ос-
новное снабжение Петер-
бурга сельхозпродуктами.
Эти-то финны предпочита-
ли брать ингерманландцев
– своих.

Безусловно, женщины
участвовали в отхожих про-
мыслах только до брачного
возраста.
        Продолжение следует.
В.БУДЬКО, художник.

                     А.Бычков
        (корр. ИТАР-ТАСС).
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Для любителей
детективных
романов

Как сообщает ИТАР-
ТАСС, польская писательни-
ца Иоанна Хмелевская оста-
лась довольна русской экрани-
зацией ее романа «Что сказал
покойник». Все произведения
Хмелевской, а она является
автором 38 детективных рома-
нов, весьма оригинальны и
трудно поддаются экраниза-
ции. Они отмечены буйством
фантазии, искрометным юмо-
ром, увлекательным, непред-
сказуемым сюжетом, острым
напряженным ритмом пове-
ствования. Вероятно, поэтому
все они так популярны.

 На русском языке изданы
все без исключения  книги Хме-
левской (а их без малого 50).
Наиболее популярны – «Белая
ворона», «Мышьяк и кружево»
и «Все красное».

Польская писательница
готовит к выпуску несколько
новых книг в России. Одна ад-
ресована детям. А другая – лю-
бителям детектива, и она бу-
дет называться «Невезуха»,
которая выйдет в свет осенью
этого года в переводе Вадима
Шибаева.

КОНТРАЦЕПТИВ
 ДЛЯ СОБАК

Желание некоторых лю-
бителей собак «естественным
образом» держать под пол-
ным контролем интимную
жизнь своих любимцев, похо-
же, стало реальностью благо-
даря открытию австралийских
ученых. Известная биотехно-
логическая компания «Пептайд
технолоджи» объявила о со-
здании уникального биологи-
ческого контрацептивного им-
плантанта для собак, который
«практически полностью лик-
видирует их сексуальные по-
зывы».

После введения в загривок
собаки капсулы с гормонами
пес теряет всякий интерес к
противоположному полу. Од-
нако «мечта собаководов»
действует ограниченное вре-
мя, после завершения которо-
го друг человека снова полон
сил к продолжению рода.

СКОРО
ВЫЙДЕТ
«НЕВЕЗУХА»

Братья наши меньшие

 Ребята охотно собира-
лись раз в месяц в этом клу-
бе, обсуждали сказки, фанта-
зировали.

«Заседания клуба прохо-
дят  интересно, - сказала за-
ведующая филиалом А.И.Ко-
валевская. – Ребята придумы-
вают игры, сказочный город,
который заселяют разными
необычными существами».

Детская фантазия безгра-
нична, и как замечательно
хотя бы в игре побыть волшеб-
ником!

В нынешнем году клуб во-
зобновил свою работу. Первое
заседание прошло 28 сентяб-
ря.

Клуб
сказок
возобновил
работу

В прошлом
году в детском
филиале № 2
о б ъ е д и н е н -
ной районной
б и б л и о т е к и
был создан
клуб любите-
лей сказок.

Пока
« ч у д о -
имплан-
т а н т »
произво-
дят толь-
ко для
сильной половины собачей по-
пуляции, но уже недалек тот
день, как утверждают разра-
ботчики, когда аналогичные
контрацептивы будут созданы
и для представительниц пре-
красного пола собачей поро-
ды.

Тимм Тригг, менеджер
«Пептайд технолоджи», выс-
казал надежду, что уже в ско-
ром будущем дадут добро на
свободную продажу этого про-
дукта по всему зеленому кон-
тиненту. В настоящий момент
«биологический контрацеп-
тив» запатентован в Соеди-
ненных Штатах, Европейском
союзе и Новой Зеландии.

    (ИТАР-ТАСС   Сидней).

В школе № 12 готовят-
ся к проведению Всерос-
сийской переписи населе-
ния. В классах прошли раз-
личные мероприятия. Се-
миклассники участвовали
в организации анкеты «Пе-
репись класса», восьми-
классники знакомились со
значением современной
переписи населения. В 9-

х классах прошел урок-
лекция «Из истории пере-
писи населения России».

   *   *   *
В начальных классах

школы № 12 идет работа
по созданию детской орга-
низации экологической
направленности «Подсол-

нух».
             *   *   *
В ГУ «Сланцевская спе-

циальная школа закрыто-
го типа» получен компью-
терный класс.

             *   *   *
Во всех школах гото-

вятся к Дню учителя, кото-

рый отмечается 5 октября:
пройдут концерты, конкур-
сы, дни самоуправления.

 *  *  *
В школе № 3  прошло

посвящение в среднее и
старшее звено. Пятикласс-
ники и десятиклассники
представляли свои визит-
ки, готовили конкурсные
программы.

Построение всех участ-
ников пробега состоится в 14
час. 20 мин. на стадионе
спортивного комплекса
ДЮСШ. Участвуют в пробеге
учащиеся с 3 по 11 класс об-
щеобразовательных школ,
учащиеся лицея и училища,
студенты техникума.

Учащиеся 3-4 классов бе-
гут 500 метров; 5-7 и 8-9
классов – 2,2 км, 10-11 клас-
сов – 5,8 км. Допускаются
лица младшего возраста из
числа бегунов на длинные
дистанции с соответствую-
щей спортивной подготовкой.

Трасса пробега для стар-
ших участников – стадион
ДЮСШ – ул. Спортивная –
ул. Ленина – ул. Кирова – ул.
Климчука – ул. Спортивная –
стадион ДЮСШ. На время
проведения соревнований
эти улицы будут перекрыты
для проезда транспорта, из-
менены маршруты движения
автобусов.

Состав каждой команды –
10 человек (5 девушек+5
юношей) и представитель. В
личном первенстве будут на-
граждаться участники, заняв-
шие 1-5 места; в командном
первенстве за 1-3 места. Ко-
манда-победительница оп-
ределяется по сумме четы-
рех лучших результатов у
юношей и у девушек.

Общее руководство орга-
низацией пробега осуществ-
ляют отдел по делам культу-
ры, молодежи и спорта и от-
дел образования МО «Слан-
цевский район».

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Олимпийский
день бега

В разгар подготовки к
Олимпийскому дню бега
несколько вопросов специ-
алисту отдела по делам
культуры, молодежи и
спорта Е.К.Коршуновой.

- Какое число участ-
ников вы планируете?

- Думаю, будет больше
500 человек.

- Это уже тринадца-
тый день бега. У нас в рай-
оне он проводится впер-
вые.

- Российский Олимпий-
ский комитет и Госкомспорт
для популяризации бега
предложил провести день
бега во всех регионах России.
Сведения по проведению со-
ревнований будут собирать в
региональных спорткомите-
тах, а затем отправлять в
Госкомспорт. Рекомендован-
ные дистанции – от 500 мет-
ров до 10 км. В Сланцах от-
дел по делам культуры, мо-
лодежи и спорта совместно
с отделом образования и
ОВД нашли наиболее прием-
лемое решение для выбора
трассы пробега и ее продол-
жительности.

- Почему выбраны
именно городские улицы?

- Для того, чтобы это
было массово, зрелищно, бе-
зопасно. Те, кто не будет сам
участвовать в пробеге, смо-
гут поболеть, поддержать
своих друзей. Хотим привлечь
внимание к бегу как можно
большего числа подростков,
взрослых. Надеемся создать
настоящий праздник.

    На марафонских дистанциях
Бегуны из нашего города приняли участие в 76 меж-

дународном легкоатлетическом пробеге, который со-
стоялся 22 сентября.

Пробег стартовал в Пушкине, а финишировал на Двор-
цовой площади С.-Петербурга. В 12 возрастных группах уча-
ствовали спортсмены из разных стран.Успешно преодоле-
ла 30-километровую максимальную дистанцию пробега Га-
лина Елизарова. На дистанции  15 км хорошие результаты у
Сергея Суворова, главного архитектора города, Валентина
Кабанова, начальник цеха БХО ОАО «Завод «Сланцы». Эту
же дистанцию успешно бежали воспитанники Г.Елизаровой. В
составе сланцевской команды было 17 человек.

Согласно постановлению Госкомспорта РФ от 5 апре-
ля 2002 года «О проведении ХIII Всероссийского Олим-
пийского дня бега, посвященного Международным
спортивным юношеским играм стран СНГ, Балтии, регио-
нов России» 9 октября Олимпийский день бега прово-
дится в нашем городе.



19 сентября около 21 часа на
ул. Садовая, напротив МП «Ком-
бинат благоустройства города»
неизвестной автомашиной была
сбита женщина и ребенок, нахо-
дившийся в коляске. Оба получи-
ли травмы средней тяжести. Во-
дитель, совершивший ДТП, с ме-
ста происшествия скрылся. Жен-
щина не успела рассмотреть ни
цвет, ни марку автомобиля.

Просьба ко всем, кто видел
или что-то знает об этой аварии,
обратиться в милицию. Ваша
информация очень необходима.
Звонить можно по телефонам
02, 2-45-09 или 2-32-65. Конфиден-
циальность информации гаранти-
руем.

 МИЛИЦИЯ ПРОСИТ ПОМОЧЬ
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Лиц. ЛСС - 47- 150251 Лен.обл.отделение РТИ

Продается вагончик 8х2,7 м на
ходу. Обращаться по тел. 42-167 пос-
ле 19 час. По напечатанному ранее
тел.42-162 просим не звонить.

Куплю 2-3-комн. кв. без посред-
ников. Крайние этажи не предла-
гать. Тел. 33-324.

М еждународ-
ный День

пожилых людей.
Праздник ли это?
Скорее,  повод для
того, чтобы объеди-
ниться, заявить о сво-
их правах, как следует
подумать о жизни. В
разных странах этот
день отмечается по-своему. Если это празд-
ник, то к нему надо готовиться, как к резуль-
тату и торжеству чего-то сделанного. На Руси
всегда так было: праздновали удачный посев,
хороший урожай, торжествовали победы.
День пожилых людей сегодня встречаем удо-
рожанием всех продуктов питания, частич-
ным выполнением законов о ветеранах и ин-
валидах на транспорте, в медицинском об-
служивании, в санаторном лечении, частич-
ной защитой пожилых и молодых людей. В
такой ситуации один день, пусть даже полно-
го внимания, не согреет души всех людей,
честно трудившихся на производстве, воевав-
ших на фронтах Великой Отечественной.

И все же отрадно, что в календаре отме-
чен этот День – как дань уважения к старше-
му поколению, почтения к старости, как на-
поминание о заботе и защите человека, про-
жившего большую жизнь. И мы поздравляем
всех сланцевских ветеранов войны и труда,
всех членов «Партии пенсионеров», актив
организации с Днем пожилых людей. Жела-
ем крепкого здоровья, семейного счастья и
благополучия.
Совет организации «Партия пенсионеров».

Срочно требуются услуги спе-
циалиста по застеклению балкона.
Ул.Партизанская, д.17, кв.75.

 Жуковского, 6б.
Режим работы прежний.

 (рынок Б.Лучки)
переехал по адресу

                            УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ!
Совет директоров ОАО «Сланцевский завод «Полимер»
 извещает вас, что 9 октября 2002 года в 13.00

в зале заседаний административного здания по адресу:
 г. Сланцы, ул. Дорожная – 3а

состоится внеочередное собрание акционеров.
 Н а ч а л о  р е г и с т р а ц и и  в  1 2 . 0 0 .

Список акционеров, имеющих право участвовать в собрании,
                       составлен на 12 сентября 2002 года.

                                              ПОВЕСТКА ДНЯ:
1.Одобрение крупной сделки.
2.Выборы Совета директоров.

В соответствии с Федеральным законом «Об акционерных обществах» голосование
по повестке дня собрания осуществляется бюллетенями.
Для получения бюллетеня необходимо иметь паспорт.
Представителю акционера необходимо иметь
надлежащим образом оформленную доверенность.
С информацией по вопросам проведения внеочередного
собрания можно ознакомиться с 30 сентября 2002 года,
тел. 2-17-00 или по месту регистрации 9 октября 2002 года.
                                                    Совет директоров ОАО «Полимер».

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
С ПРЕДОСТАВЛЕНИЕМ МЕСТА
ДЛЯ ПРОЖИВАНИЯ ВОДИТЕЛЕЙ КАТ. «С».

В  С В Я З И  С  Р А С Ш И Р Е Н И Е М  С Ф Е Р Ы  У С Л У Г

Заработная плата от 6 до 10 тыс. рублей.

г. С.-Петербург, Люботинский пр., д.7,
тел. отдела кадров (812) 388-33-03,

ОАО «АВТОПАРК № 1 «СПЕЦТРАНС»

Тел. 35-333

 

 

ТРЕБУЮТСЯ
 

с личными автомобилями

УВАЖАЕМЫЕ СЛАНЦЕВЧАНЕ! В целях улучшения благоустройства города, поддержания чистоты и поряд-
ка в период С 1 ОКТЯБРЯ ПО 1 НОЯБРЯ 2002 ГОДА ПРОВОДЯТСЯ МЕРОПРИЯТИЯ ПО УБОРКЕ И БЛАГОУСТРОЙ-
СТВУ ГОРОДА. Руководителям всех форм собственности, индивидуальным предпринимателям принять ис-
черпывающие меры в организации и проведении работ по благоустройству и уборке своих территорий.

Чистота в городе зависит от нас самих! Сланцевчане, каждый из нас должен принять активное участие в  наведении
порядка у своего дома, в своем дворе!    Администрация муниципального образования «Сланцевский район».

К СВЕДЕНИЮ
ПАССАЖИРОВ

ЛЬГОТНЫХ КАТЕГОРИЙ
Сланцевское МПАТП напо-
минает, что с 1 октября
2002 года отменяется
льготный проезд на ком-
мерческих автобусах го-
родского и пригородного
сообщения, установлен-
ный на весенне-летний
период.


